
 

Seite   

       65  Jahre Reit– und Fahrverein  

Roßdorf e.V. 

   

 

  

Vereinszeitschrift des RFV Roßdorf e.V.  Heft  2/2020 

 

 

 

...hoffentlich einmalig wegen „Corona“! 



 

Seite 2 

Jahreshauptversammlung beim RFV Roßdorf unter Corona-
Bedingungen! 

Man sieht es dem Bild schon an, so war es noch nie, daß man sich weit vonei-
nander 
entfernt am 
Reitplatz zur 
JHV zusam-
menfand! 
Nach der Be-
grüßung 
durch den 1. 
Vorsitzenden 
und seinem 
Bericht über 
die Aktivitä-
ten des RFV 

Roßdorf (Turniere, Lehrgänge  etc. und der 90-igste Geburtstag von W. Schnei-
der)  stand der Kassenbericht an. Die beiden Kassenprüfer bescheinigen der 
Kassiererin eine ordnungsgemäße Buchhaltung und beantragen die Entlastung 
der Kassiererin und die Entlastung des Vorstandes. Als neue Kassenprüfer wer-
den Anne Pöhls und Maike Nussbaumer-Reimann einstimmig gewählt.  Danach 
fand die Ehrung erfolgreicher Vereinsmitglieder statt! Dorina Wagner erklärt, 
dass sie sich sehr über die steigende Zahl an Mitgliedern freut, die den Ruf auf 
Turnieren vertreten und tolle Erfolge erreiten. Folgende Vereinsmitglieder wer-
den geehrt: Carolin Feldmeier in Springen bis L, Catalin Keim in Springen bis 
A**, Catrin Rau in Dressur bis L, Maja Rau mit Siegen in Führzügel, Emelie Rau 
mit Siegen in Reiter WB. Daniela Riescher in Dressur bis L,  Katrin Winzer in 
Springen bis L, Katharina Leger in Dressur bis L, Alea Seidl in Dressur A, Leonie 
Seidl in Springen A,  Elina Seidl in  Springen u Dressur E und  Oli Burrack in Dres-
sur bis L. Zudem gewann Dorina Wagner das Goldene Reitabzeichen! Aber auch 
die Züchter waren sehr erfolgreich: Unsere Vereinsmitglieder Nina Pogorzalek 
(Hanau) sowie Christina und Norbert Langer (Nieder-Issigheim) haben große 
Zuchterfolge in der Pony-Zucht erzielt und machen stets mit guten Fohlen oder 
gekörten Hengsten auf sich aufmerksam.  Und Marion Gottschalks 
„Parmenides“ wurde in der Holsten-Halle vor großer Kulisse aus dem Sport ver-
abschiedet. 
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Für die professionelle Erstellung des Sattelblattes und die Pflege der Außenan-
lage wurde in Abwesenheit Dr. Hans-Joachim Wörn geehrt. Für die Bewirtung 
auf den Turnieren und weiteren Veranstaltungen wurde in Abwesenheit Susan-
ne Moritz geehrt. Als Termine und Veranstaltungen wurden der Kids Day im 
August 2020, das Sommerturnier am 4.-6.September 2020, ein Dressurturnier 
am 3. Oktober 2020 und die Weihnachtsfeier –alles vorbehaltlich Corona—
vorgestellt. Auf getätigte Investitionen (Flutlicht, Round-Pen)  sollen nunmehr 
in 2021 in den  Hallenboden und eine Schleppe investiert werden.  Der Hallen-
boden ist mittlerweile in die Jahre gekommen und muss ausgetauscht werden. 
Die anwesenden Mitglieder stimmen mehrheitlich dafür, dass der Vorstand 
den Hallenboden austauscht und stimmen einer Ausgabe bis zu einer Höhe von 
30.000 Euro zu. Um den Hallenboden besser pflegen zu können soll eine neue 
Schleppe angeschafft werden. Schätzkosten liegen unter 10.000 Euro. Die an-
wesenden Mitglieder stimmen mehrheitlich dafür, dass der Vorstand eine neue 
Schleppe anschafft. 

Erhard Schneider erläutert die Pflege der Reithallenböden und -plätze. Die Hal-
len werden zur Zeit 1x pro Woche durch externen Dienstleister gefahren. Es 
soll versuchsweise auf 2x pro Woche erhöht werden. Die Beregnungsanlage 
läuft im Sommerbetrieb automatisch in der Nacht. Bei Bedarf kann Sie von An-
ne Pöhls oder Elsa Kopp zusätzlich bedient werden, wenn zwischenzeitlich auf-
grund der Witterung der Boden mal zu trocken wird. Das Wiedereinführen des 
Auskratzens der Hufe beim Verlassen der Reithallen wurde mit knapper Mehr-
heit abgelehnt. 

Der Vorstand! 

 Sattelblatt in eigener Sache! 

Liebe Vereinsmitglieder, das Sattelblatt lebt von euren Hinweisen, Erfolgen, 
Geschehnissen etc. 

Wir  veröffentlichen gerne Inhalte und Bilder bitte an  hans-
joachim.woern@web.de 

auch „historisches“ Material (Bilder, Geschichten, Zeitungsausschnitte, alte 
Programmhefte), bevor es für immer verloren  gehen könnte! 

Wer Bilder zusendet , stimmt damit ausdrücklich einer Verwendung im Sattel-
blatt und auf der Vereins-“home-page“ und weiteren  Verwendungen z.B. beim 

Turnierheft  etc.  zu! 
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RFV und die Corona-Einschränkungen 

und plötzlich waren sie da -, die Einschränkungen wegen Corona im 
großen wie im kleinen! 

Heute am 27.4. noch immer unvorstellbar! Absage aller großen und 
kleinen Reitturniere; selbst Aachen und Wiesbaden abgesagt. Und die 
vielen Einschränkungen im kleinen Bereich!  Unser Turnier im Sept. fin-
det in einem “abgespeckten“ Rahmen statt. Unser Ralf hat das  super 
spaßig erklärt, das mit dem „Keim“, der uns alles nimmt an Freude und 
Spaß. So ist er halt, der „Keim“! 

Wer den sketch nicht hat, ich kann ihn als whatsapp zusenden! 

Euer Hanno 
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Klaus Wittlich wurde 86 

Neuberg: Seinen 86. Geburtstag feierte am 23. Juni der Ehrenvorsitzende des 
Trakehnerzuchtverbandes und Vorsitzende des Trakehner Fördervereins 
Klaus Wittlich (Neuberg). 

Der erfolgreiche Trakehnerzüchter und Hengsthalter 
gehört seit 1966 dem Verband an. Von 1973 bis 1988 
führte er den Vorsitz im Zuchtbezirk Hessen, von 
1991 bis 2000 war er Vorsitzender des Trakehnerver-
bandes, danach Ehrenvorsitzender. Der auch in zahl-
reichen landwirtschaftlichen Organisationen und Gre-
mien tätige Ehrenamtler wurde 1996 mit dem Bun-
desverdienstkreuz ausgezeichnet. Von der Deutschen 
Reiterlichen Vereinigung (FN) wurde er im Jahr 1999 
für seine Verdienste um die deutsche Pferdezucht 
mit der Gustav Rau-Medaille geehrt. Der Trakehner 
Verband verlieh ihm 2016 anlässlich des Hengstmark-
tes in Neumünster die höchste Auszeichnung, die 
goldene Nadel mit Brillant. 

Wilhelm Schneider wurde 91 

Rossdorf: Seinen 91. Geburtstag feierte am 1.7. unser Vereinsgründer Wil-
helm Schneider! 

Unser Vereinsmitbegründer feierte seinen 
91.igsten im kleinsten Kreis, nachdem Wilhelm 
Schneider auch gerade wegen Corona sich von 
der Öffentlichkeit zurücknahm. Dennoch ergab 
sich die Gelegenheit, dem rüstigen Jubilar zu gra-
tulieren. Und dieser Tage hat man ihn mal wie-
der in der Öffentlíchkeit gesehen und wobei: In 
der Reithalle bei der Eintragung von Marion‘s 
tollem Stutfohlen. Auf unserer Reitanlage fühlt 
er sich noch immer wohl und sucht den Kontakt 
zum Geschehen und den Personen! 
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Karl-Heinz Gruner wurde 70 

Oberdorfelden:  Seinen 70. Geburtstag feiert am 16.7. Karl-Heinz Gruner,  seit 
Kindesbeinen ein Mitglied des RFV Roßdorf. 

Das erste Turnier des frisch gegründeten RFV Roßdorf fand im Jahr seiner Ge-
burt sogar in Oberdorfelden noch statt. In jungen Jahren im Sattel, auch früh 
auf dem Kutschbock, entdeckte er seine Leidenschaft für die Pferdezucht und 
hat eine ganze Reihe wirklich ausnehmend guter Pferde gezüchtet. Früh auch 
offen für frisches Blut und allerbeste 
Vererber, hat er bei Fritz Ligges de-
cken lassen und Tochter Kerstin er-
folgreich beritten gemacht. Für den 
RFV Roßdorf war Karl-Heinz Gruner  
samt der ganzen Familie (- Respekt-!) 
jahrelang für den Essenstand am Tur-
nier verantwortlich und es hat allen 
super geschmeckt, wie auch der RFV 
daraus seine Vorteile ziehen konnte. 
In den letzten Jahren wurde es aus vielerlei Gründen ruhiger um ihn und er hat 
auch seine Erfolgszucht beendet. Gratulanten konnten an seinem  Geburtstag 
auf ein wahrlich große Pokal-Sammlung blicken (mehr als 100), die er für seine 
Leistungen als Züchter oder indirekt über die Erfolge seiner Tochter Kerstin 
aufgestellt hat. „Rusty“ von Reichhold‘s ist auch ein Zuchtprodukt von K-H Gru-

ner und zeichnet sich 
durch Gesundheit und 
Vitalität aus! 

 

Wünschen wir allen 
Jubilaren Gesundheit 
und Zufriedenheit!   
RFV Roßdorf e.V. 
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Senioren-Stammtisch fand nach Corona-Pause wieder statt! 

Der Senioren-Stammtisch, der nach dem Ende der „Backstubb“ sich regelmäßig 
bei „da Bruno“ in Ostheim traf, war dann auch für einige Monate wegen 

Corona ausgesetzt. Jetzt und so 
allmählich regte sich das Interes-
se und so fand man sich am 14.7. 
am Blühfeld—Hirzbacher Höfe—
zum Grill zusammen.  Und so 
war viel zu reden über das, was 
indessen geschehen ist. Fritz hat 
sich  ein  neues Pferd  (siehe un-
ten) gekauft; Karl-Heinz war im 
Krankenhaus und  so setzte es 

sich fort. Der Gastgeber Friedel 
Bellgardt nutzte die Gelegenheit, 
die Blühfeld-Initiative vorzustel-
len und Werner Köhler, Bruchkö-
bel, die Patenschaft für ihn und 
seine Frau zu übergeben. Und 
man hätte noch viel länger sitzen 
können, wäre da nicht die zu-
nehmende Abendkühle und der 
Wind gewesen.  Der nächste 
Stammtisch fand dann bei Wer-
ner Köhler Roßdorf aus Anlaß 
seiner Goldenen Hochzeit statt!  
Als besonderen Gast konnten wir  
Dieter Hagenfeld  begrüßen, der 
seit  einigen Jahren in Ungarn 
mit seinen Pferden lebt (Bild 
rechts mit den beiden Schimmel) 

Euer Hanno 
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RFV Roßdorf im „Blickwinckel“! 

Es hat mit schon lange Zeit „gefuchst“, daß Im HAZ nahezu täglich in der Ruprik 
„Blickwinckel“ immer nur Bilder von Fußballern zu sehen waren, als diese noch 

die langen „Fritz Walter-Hosen“ trugen. 

Da sollte sich alsbald ändern, denn ich habe ganz forsch aus meiner Privat-
Sammlung  Bilder aus der alten Zeit oder den Anfängen des RFV Roßdorf zu-
sammenstellt, mit Text versehen und an die Redaktion des HAZ gesendet. Und 
nur wenige Tage danach ein wirklich großer Bericht mit großen Bildern über die 
alten „Recken“ Klaus Wittlich (86 Jahre), Wilhelm Schneider (92), Werner Köh-
ler (78) in der obersten Reihe. Und unten Bernhard Möller und Horst Kratz 
(heute noch immer aktiv im Sattel), Erhard Schneider als ca. 12-jähriger und 
Karl-Heinz Diesberger  komplettieren die Reiter des RFV Roßdorf! Mich hat es 
gefreut, daß der RFV Roßdorf sich dort darstellen konnte. Gerade in den 
Corona-Zeiten gilt unserer aller Sorgen den ganz alten Mitgliedern des RFV und 
deren Gesundheit und Wohlergehen! 

Euer Hanno 
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Abgetreten! 

Gottschalks Shetty-Stute 
„Mina“  ist an den Folgen 
einer Rehe-Erkrankung ver-
storben. Für Marion‘s Kinder 
war dies ein großer Schock 
und wie die beiden das ver-
arbeiten: Liuba: „Mama, wä-
ren wir doch nicht in den Ur-
laub gefahren, ich hätte mich 
dann ja von Mina verabschie-

den können!“  Und 
Nadeschda: „In die 
Box mag ich jetzt 
nicht gehen, wo ist 
aber das Grab von 
Mina!“ 

Euer Hanno! 

 

 

 

Abgetreten auch der Derby-Sieger 2013 
„Hello Max“, der mit seinem Amateur-Reiter 
das Springderby in Hamburg mit 19 Jahren 
(!) gewonnen hat. Wer die Möglichkeiten 
hat, sich das auf YouTube anzusehen….wie 
dieses Pferd nach dem Wall die 160 cm hohe 
Palisade überwunden hat… genial! 

Euer Hanno 
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Carlo Munck—verstorben! 

Nach langer schwerer Krankheit 
wurde Carlo Munck erlöst. Über 
Jahrzehnte hin war Carlo bei uns 
als Parcours-Chef tätig, speziell 
die Jugendturniere am 3.10. wa-
ren sein Metier. Nach einer Ope-
ration fand der ansonsten eisen-
harte Carlo nicht zu alter Form 
mehr zurück. Wir verlieren ei-
nen Freund aus der Zeit bis hin 
zu den Anfängen des RFV Roß-
dorf! RiP Euer Hanno 

 

Lea Reiche, geb. Schmidt, erfolgreich in Darmstadt-
Kranichstein! 

Kürzlich in Darmstadt-
Kranichstein… ein fröhli-
cher Gruß einer Reiterin 
holte mich aus meinen 
Gedanken! Es war Lea 
Reiche, die sich auf ihre 
Prüfung auf dem Abreite-
platz vorbereitete. Und 
das höchst konzentriert 
und professionell! Lea 
Reiche hat ihre Lehrzeit 
zur Pferdewirtin Schwer-
punkt Reiten im Dressur- 

und Ausbildungsstall von Manfred Herrmann verbracht und im Jahr 2009 ihre 
Abschlussprüfung erfolgreich abgelegt. Weitere Berufserfahrung konnte sie im 
Dressurstall von Marcus Erkens sammeln. Seit März 2011 gehört sie zum Team 
des Kronenhofs und bildet Pferde bis zur Klasse S aus und stellt diese erfolg-
reich auf Turnieren vor.   Euer Hanno 
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Catalin Keim und Abraxas erstmals „im Busch!“ 

Im Rahmen der Hessischen Meisterschaft für Vielseitigkeitsreiter in Altenstadt 
bot sich die Gelegenheit für Catalin, sich und ihren Abraxas „im Busch“ zu tes-
ten. Bestehend aus Dressur, Springen und Gelände  schrammte Catalin knapp 
an einer Platzierung vorbei, denn im Busch hatte sie sich verritten, was jedem 
schon mal passiert ist.  Dennoch die Bilder zeigen Mut und Entschlossenheit 

und Kön-
nen! Wei-
ter so! 

Euer   
Hanno! 
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Ulrike Haack spielte Polo in Luxemburg ! 

Wir sind es schon irgendwie gewohnt, daß Ulrike aus Ihrer neuen Heimat Flori-
da uns nur in den Sommermonaten besucht. Und so auch dieses Jahr und so 
erhielt  Sie  eine Einladung zum Polo-Turnier nach Luxemburg. Leider ist der 

Polo-Sport hier in Hessen in einer dicken Talsohle, sind die Polo-Clubs Nied und 
Luistenhöhe als Veranstalter nicht mehr aktiv. 
Also weit reisen und dort den Spaß suchen, bis 
sich hier Möglichkeiten ergeben!  Indessen hat 
Jayda das Fahrpony der Fam. Schmidt schlicht 

an das Polo-
Spiel heran-
geführt. 
Sieht schon 
toll aus, wie 
sie und das 
Pony es ma-
chen! 

 

Euer Hanno 
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Fohlenprämierung bei Marion Gottschalk! 

Kaum ist es her, daß das tolle Stutfohlen im Stall Schneider am 26.5 geboren 
wurde, stand am 15.7. schon die Prämierung statt! Zwischendrin fand im grö-
ßeren Kreis eine „Fohlentaufe“ statt, bei der Marion auch ihre züchterischen 
Überlegungen darlegte. Und die Qualität des Fohlens sollte alle überzeugen, 
selbst wenn der Vater „Couracius“ nicht zu den Top-Vererbern zählen mag, 
aber über eine tolles Pedigree (Sixtus und Caprimond) verfügt und dies alles an  

das tolle Fohlen wei-
tergegeben hat.  
Und das paßt sicher 
zu der Zucht von 
Leistungspferden, 
der sich Marion ver-
schrieben hat und 
der wir nach einigen 
Enttäuschungen ein 
ganz tolles Fohlen 
herzlichst gönnen! 
Bei der Prämierung 
erhielt das Fohlen 
eine 9,0 für den Typ! 

Euer Hanno 
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Ingo und Klaus Wittlichs Zuchtprodukt: TSF Goldmond                 
erfolgreich bei den Hess. Meisterschaften! 

Turniersport gab es trotz Corona und sogar mit Zuschauern Kranichstein in al-
len Disziplinen aus Anlaß der Hessischen Meisterschaften! Die Veranstalter 
hatten gerade einen glücklichen  Zeitpunkt erwischt, während wenig Wochen 
später das so hätte nicht stattfinden können. Glücklich jene, die dabei sein 
durften. Und besonders gefreut haben wird sich unser Vereinsmitglied Ingo 

Wittlich, dessen Zuchtprodukt „TSF Goldmond“ v. 
Imperio unter seiner Reiterin und Besitzerin Birgit 
Hild die Hessischen  Meisterschaft mit 73,095 % für 

sich entscheiden konn-
te. Und die Qua-
lität  von Gold-
mond zeigt un-
sere Archiv-Bild, 
denn leider ha-
be ich das mit 
Kranichstein ir-
gendwie ver-
paßt. 

Glückwunsch an 
Birgit und Ingo 
für diesen tollen 
Erfolg! 

Euer Hanno 
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Krebsbachtal Welshponies mit 2 sehr typvollen Fohlen      
prämiert! 

Die Züchterfamilie Chr. und Norbert Langer aus N-Issigheim konnte dieses Jahr 
2 sehr typvolle Welshpony-Fohlen in Alsfeld zur Prämierung vorstellen. Reserve
-Sieger wurde das Fohlen  „Krebsbachtal Sari“ und einen weiteren vorderen 

Platz nahm ein 
„Krebachsbachtal Jupi-
ter“ (Bild unten mit sei-
ner Mutter). Leider und 
das gehört zum Züchter-
schicksal dazu, ist ein 
Fohlen kurz nach der 
Geburt eingegangen. Bei 
aller Freude über gesun-
de und bewegungsstar-
ke Fohlen gehört auch 
das dazu!  

Wir gratulieren der Fam. 
Langer für diese Zucht-
erfolge!  Euer Hanno 
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Nina Pogorzalek super erfolgreich bei Nachprämierung! 

Vor drei Jahren erstmalig angeboten, hat sich der „Nachzügler-Termin“ zur Prä-
mierung von Fohlen und Eintragung/Prämierung von Stuten inzwischen fest 
etabliert. 

Der Modus der Einzel-
vorstellung ist sinnvoll 
und hat sich in Corona
-Zeiten auch bei ande-
ren Verbandsschauen 
bewährt. Die höchste 
Bewertung bei den 
Fohlen holte mit Note 
8,5 das Mini-Shetland 
Fohlen Nizhoni’s Rari-
ty von Nina Pogorzal-
ek.  Der Zuchtleiter 
zeigte sich total be-
geistert von der Quali-

tät des Fohlens in seinen Bewegungen! Herzlichen Glückwunsch für so ein tol-
les Fohlen!  Euer Hanno 

Weidegeschehen in N-Issigheim 

Hengst und seine Fohlen von Christina und Norbert Langer laden zum verwei-
len und betrachten ein:   Euer Hanno 

 

https://www.ponyverband-hessen.de/images/aktuelles/2020/09/nachzueglertermin/Nizhonis-Rarity-im-Trab.jpg
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Reiner Ochs  6-spännig im Gelände unterwegs! 

Irgendwie wollte ich meinen Augen nicht glauben, als ich sonntags nach 
dem Reiten die Ponies, toll angespannt, die Straße hier in N-Issigheim 

überqueren sah. Zunächst waren es 4 Ponies und ein für mich noch ver-
ständlicher Anblick, aber dann kamen nochmal 2 Ponies nach, bis end-
lich die Kutsche und Reiner Ochs mit seinen „Grooms“ erschien. Und bei 
strahlendem Sonnenschein fuhren Sie weiter, bogen rechts ab und dann 
in die Wiesen in Richtung O-Issigheim. Schnell noch eine Whatsapp 
nachgesendet mit der Bitte um ein paar Bilder und das ist das wohl bes-
te aus der Sammlung. Wie das so funktioniert, keine Ahnung, muß aber 
richtig schwer sein, daß alle geradeaus, jeder und jedes Paar ètwas zieht, 
die Stränge gleichmäßig angespannt sind und jedes Pony muß man mit 
seinem Namen anrufen können und dieses muß Kommandos dann auch 
verstehen! Und bei Reiner werden die sicher nicht nur Schritt gegangen 
sein! Einfach super und ein Künstler an den Leinen!  Euer Hanno 

 Sattelblatt in eigener Sache! 

Liebe Vereinsmitglieder, das Sattelblatt lebt von euren Hinweisen, Erfolgen, 
Geschehnissen etc. 

Wir  veröffentlichen gerne Inhalte und Bilder bitte an  hans-
joachim.woern@web.de 

auch „historisches“ Material (Bilder, Geschichten, Zeitungsausschnitte, alte 
Programmhefte), bevor es für immer verloren  gehen könnte! 

Wer Bilder zusendet , stimmt damit ausdrücklich einer Verwendung im Sattel-
blatt und auf der Vereins-“home-page“ und weiteren  Verwendungen z.B. beim 

Turnierheft  etc.  zu! 
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Reitabzeichen  und  -lehrgang  beim RFV! 

Nachdem die Prüfung für verschiedene Abzeichen im April, wegen Corona ver-
schoben werden musste, fand sie am 14. Juni endlich statt. Vorher wurde na-
türlich Theorie geübt was das Zeug hält, fleißig geritten und über den Parcour 
geführt. Wer hat was gemacht? Reiten: Katharina Legere hat das RA 4 dressur-
spezifisch mit Ihrem Magical Gentleman geschafft,; Catalin Keim hat Springen 
und Dressur auf Abraxas erfolgreich abgeschlossen. Gina Hack hat das RA 5 mit 

Ihrem Feriante und dem geliehenen Magical Gentleman erworben. Julia 
Schwientek, Sahra Stiel und Emelie Rau haben das RA 5 geschafft.  Emelie und 
Julia müssen den Springteil allerdings nochmals wiederholen. Pferdeführer-
schein (Parcour und Vormustern auf der Dreiecksbahn) haben Gina Hack,  Julia 
Schwientek, Sahra Stiel und  Emelie Rau haben den Theorieteil alle bestanden. 
Wenn man Dorina Wagner als Lehrerin hat, gibt es wohl kaum eine andere Op-
tion. Also nochmals vielen Dank an Dorina! Für die Verpflegung war wie immer 
auch gesorgt. Es war an sich 
alles sehr organisiert und hat 
richtig Spaß gemacht schreibt 
uns  

Eure Jette Martin, die den klei-
nen aber selbstbewußten 
„Prosecco“ (siehe rechts) seit 
über einem Jahr betreut und 
pflegt!  
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Kidsday beim RFV Roßdorf! 

Christina Keim zeichnet sich jedes Jahr verantwortlich für die Durchführung des 
Kid-Days! Traditionell wurde die Pferde mit Lebensmittelfarbe bemalt. Danach 
juckte es in den Beinen für ein Jump&Drive.Gegen den Hunger tat wie immer 
das Hotel „Zum Schwanen“ was mit tollem „food für die Kids“. Lag es an 
Corona, liegt es daran, daß wir z.Zt.  nicht so viele Kids haben bzw. einstige Kids 
heute das Alter von Jung– und Fast-Erwachsenen erreicht haben— der Veran-
staltung und der Mühen dahinter hätte man eine größere Resonanz ge-
wünscht!  Euer  Hanno 
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Hochzeitglocken läuteten und Kinder wurden geboren!   

Einen Zusammenhang zwischen Corona und den vielen familiären Ereignissen 
kann man sich nicht konstruieren. Wir gratulieren Julia Stegmüller, geb. Reich-
hold zur Geburt von „Theo“ am 19.06. 2020.  Johanna Schmidt und Familie 
freuten sich über Tochter Emmi  (Sofsky), geb. am  16.7.2020. 

Last no least wurde 
Katharina Hermes am 
31.7. Mutter eines kleinen Karl-Enzo (Bild rechts 
mit Ehemann). 

Und schon im Wonne-Monat Mai heiratete Mai-
ke Reimann Ihren Oliver und heißt nunmehr 
Maike Nußbaumer-Reimann!  

Wünschen wir alle Neugeborenen, deren Eltern 
und dem nunmehr getrauten Paar alles erdenk-
lich Gute und ein glückliches und erfülltes Le-
ben! Euer Hanno 
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Dressur-Turnier am 3.10. in Roßdorf! 

Vormals lag der Schwerpunkt bei dem Okt.-Turnier in Prüfungen für den Reit-
nachwuchs! Dieses Mal gab es von Kl. E bis Kl. S * einiges in 7 Prüfungen—
unter Corona-Bedingungen zu reiten. Schön, daß Julia Schwientek auf dem ge-
liehenen „Magic“ sich an 2. Stelle in der E-Dressur platzieren konnte—insofern 
schön, daß Julia, die selbst kein eigenes Pferd besitzt, durch die Leihe von K. 

Legere‘s „Magic“ zu einer schönen 
Schleife gekommen ist. Das Bild von 
Leni Möller zeigt die beiden in der Vor-
bereitung .. frühes Aufstehen, Putzen 
und Einflechten! 

Die Teilnehmer-Zahlen am Turnier wa-
ren corona-bedingt eher klein—64 Teil-
nehmer und 63 Pferde — ; aber es war 
auch  ein Test für das kommende Turnier 
vom 9. bis 11. Okt. sein. Dorina Wagner 
konnte sich in M** und S* mit Ihrem 
„Farell Royal“ jeweils die Siege in diesen 
Prüfungen sichern! 

Euer Hanno 
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Großes  Turnier aufgeteilt nach Dressur & Springen! 

Geplant, abgesagt, verschoben, nochmals verschoben! Man wird sich an dieses 
Turnier sicher lange und hoffentlich als einmaliger Vorgang erinnern, denn 
Corona stellte die Verantwortlichen und den Verein vor ganz außergewöhnli-
che Anpassungen und häufig in ganz kurzen Intervallen! So wurde das Turnier 
wegen Corona geteilt, sodass am Freitag Nachmittag  und ganztägig an Sams-
tag der Dressur-Sport stattfinden konnte. Anlass zur Sorge bot allerdings der 
Spring-Teil, der am Sonntag auf dem Springplatz geplant war. Wetteraussichten 
eher besch….. war der Platz noch am Freitag nicht bereitbar. Und dann hatte 

Petrus ein Einsehen, stoppte den 
Regenfluss und sorgte am Sonn-
tag Nachmittag noch für tolle 
Bedingungen. Wenn das so ge-
klappt hat, dann auch, weil Er-
hard Schneider ein perfektes Bo-
den-Management an den Tag 
gelegt hat. Dann waren es nur 
noch die Corona-Maßnahmen  

und Konsequenzen, dass es alles sich 
irgendwie anders angefühlt hat.  Kein 
Zelt, nur ein Zelt für die Bewirtung. 
Sportlich lief alles professionell ab. 
Abreiten in der kleinen Halle, Sprin-
gen in der großen Halle und dann 
„durch diese Gasse muss er gehn!“ 
ging es zum Außenplatz: 
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Und auch dem neu formierten Parcoursdienst, unterstützt durch den Parcours-
chef G. Obert, sollte es  Spaß gemacht haben. In den Springprüfungen konnten 
wir uns über Catalin Keim (auf Ihrem Schimmel Abraxas) mit 2 schönen Platzie-

rungen und mit Anne Pöhls über 
Ihre Platzierung mit Ihrer Stute Qwa-
litaria freuen. In der schwersten 
Springprüfung konnten wir uns mit 
Marco Löw (Bild unten) über seinen 
Sieg im M-Springen freuen. Er plat-
zierte sich auch noch auf dem 
dritten Platz mit seinem zweiten 
Pferd, hinter Saskia Fuchs. 

Und unsere neue Bürgermeiste-
rin Sylvia Braun schreibt dazu: 
Heute habe ich bei bestem 
Wetter das Springreiten der 
Klasse M auf dem Reitturnier in 
Roßdorf besucht. Ursprünglich 
war das Traditionsturnier für 
Anfang September geplant ge-
wesen, musste aber wegen der 
verschärften Corona-
Maßnahmen in dieser Zeit leider 
abgesagt werden. Nun konnte 
das Turnier stattfinden, wenn 
auch in einem sehr begrenzten 
Rahmen. Trotzdem herrschte 
besonders am Sonntagnach-
mittag eine gute Stimmung und 
viele hatten dann doch den Weg zum Reitplatz gefunden, um sich an dem schö-
nen Pferdesport zu erfreuen. Und das Springen der Klasse M war dann auch ein 
Hingucker mit einem verdienten Sieger, der sich im zweiten Durchgang nur 
noch selbst schlagen konnte. Danke an die Veranstalter vom  Reit und Fahrver-
ein Roßdorf e.V. für die tolle Organisation und das Engagement. Solche Veran-
staltungen in Bruchköbel zu haben, mit Gästen aus dem gesamten Umkreis, ist 
immer wieder eine Werbung für unsere Kommune!“ 
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Weitere Impressionen vom Springplatz: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Und bei den Dressur-Reiterinnen gab es sehr viel zu Feiern. Allen voran unsere 
kleinste „Lilli“ auf dem ebenso kleinen „Prosecco“ und der Führzügelführerin 
Julia Schwientek, die selbst für sich den  Dressurreiterwettbewerb mit Royal 

Diamond gewinnen konnte.   

 

 

 

 

Wir gratulieren dem Sieger der 

Stilspringprüfung Klasse L 

Christoph Weider mit seinem 

Affenzahn. Er konnte diese 

Prüfung der Firma Ille mit ei-

ner 7,8 für sich entscheiden  
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Ferner konnten Denise Fuchs mit Felix Lepore, Sarah Stiel mit Briana,  Gina 
Hack mit Feriante und Helena Moritz mit Tallin (ohne Bild) sich in dieser Prü-
fung platzieren. 

In der L-Dressur gratulie-
ren wir Lena Reifschnei-
der mit Dembélé zum 
Sieg. Herzliche Glück-
wünsche gehen auch an unsere Daniela Ri-
scher, die sich mit Fuego Donna auf dem 
vierten Platz in dieser Prüfung platzieren 
konnte. 

Wir gratulieren Madeline Müller und Vitus 
zu ihrem Sieg in der Dressurreiterprüfung 
Klasse L. Der Geld- und Ehrenpreis wurde 
gesponsert von der mobilen Tierarztpraxis 
Agnes Lorenz. (Bild links), die bei einigen 
Roßdorfer Pferden bereits segensreich ge-
wirkt hat. 
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Wir gratulieren ferner der Siegerin Hannah Gundersdorf, die die A* Dressur für 
sich entscheiden konnte. Der Geld und Ehrenpreis wurde von Anne Simone 

Möbus-Lorenz hier persönlich übergeben. 
Ihre pädagogische Praxis „Bärenstark“ hat 
diese Prüfung gesponsert. Vielen Dank für 
diese tolle Unterstützung. Auch unser Ver-
einsmitglied Alea Seidl konnte sich in dieser 
Prü-
fung 
auf 
dem 
zwei-
ten 
Platz 
plat-

zieren.  Ebenso zu gratulieren ist Kathari-
na Tascher zum Sieg in der Dressurreiter-
prüfung Klasse M und wir danken Olivia 
Wagener und ihrer Familie für die Über-
nahme dieser Prüfung, die Sabine Burrack 
gewidmet ist. Zu guter Letzt gratulieren 
wir der Siegerin Dorina Wagner und den 
Platzierten der S Dressur und der an-
schließenden Kür. Es hat sehr viel Spaß gemacht, den Choreographien zu extra-
vaganten Musikvariationen zuzuschauen: 
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 ...so sehen Sieger aus! 

Insgesamt 130 Reiter und 150 
Pferde nahmen an dem Turnier 
teil, was auch mit den vorhande-
nen Parkplätzen gut zusammen-
passte. 

 

 

 

 

Hoffentlich kön- nen wir nächstes 
Jahr wieder nor- male Turniere ab-
halten—so auch 
die Meinung der 
Senioren ange-
führt von Wil-
helm Schneider! 

Euer Hanno 
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Unsere Empfehlung: Apfelwein und Fruchtsäfte von der    
Kelterei Walther—Nieder-Issigheim! 


